

Stadt Hecklingen

Der Bürgermeister



vom: 18.12.2023

Beschluss: 491/24

Öffentlichkeitsstatus: **öffentlich**

verantwortlich: Fraktion SPD

Beschluss:

Der Stadtrat der Stadt Hecklingen beauftragt die Stadtverwaltung zum nächstmöglichen Zeitpunkt mit der eigenständigen Erstellung eines Windkraftanlagenkonzepts oder der Prüfung einer externen Erstellung. Darüber hinaus sollen genossenschaftliche Modelle anderer Kommunen als Vorbild für die Stadt Hecklingen geprüft werden.

Beratungsfolge	Sitzungsdatum	Vertreter		Votum der Vorberatungen/ Abstimmungsergebnis beschließendes Gremium			
		gew.	anw.	Ja	Nein	Enth.	ausg.*
Haupt- und Finanzausschuss	02.01.2024	8					
Stadtrat	02.01.2024	21					

** Aufgrund des § 33 des Kommunalverfassungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt haben folgende Mitglieder weder an der Beratung, noch an der Abstimmung teilgenommen:*

Hendrik Mahrholdt
Bürgermeister

Stadt Hecklingen

Gegenstand der Beschlussvorlage:

Antrag SPD-Fraktion über Erstellung eines Windenergieanlagen-Konzeptes für die Stadt Hecklingen

Beschluss: (siehe Seite 1)

Begründung:

Am 07.12.2023 ging bei der Verwaltung ein Antrag der SPD-Fraktion ein. In diesem wird trotz des Betreffs Photovoltaikkonzept darum gebeten, der Verwaltung aufzugeben, zum nächstmöglichen Zeitpunkt die Erstellung eines Windkraftanlagenkonzeptes vorzunehmen, oder die externe Erstellung eines solchen zu prüfen. Zudem sollen genossenschaftliche Modelle anderer Kommunen als Vorbild für die Stadt Hecklingen geprüft werden.

Begründung laut Antrag (Anlage 1 zur Beschlussvorlage):

„Analog zu einem Photovoltaikkonzept – wie es die VB Egelner Mulde erstellt hat - bietet auch ein Windkraftanlagenkonzept verschiedene Vorteile für die Stadt. Auch hiermit könnte man Investoren anlocken und breitere gesellschaftliche Akzeptanz für die Thematik Windenergie erreichen. Gegebenenfalls haben sich mit der Neuausrichtung des Flughafens Cochstedt auch Rahmenbedingungen verändert oder werden sich zukünftig verändern. Es wird empfohlen, den Kontakt zu anderen Kommunen, wie beispielsweise der Gemeinde Giersleben oder der VG Egelner Mulde herzustellen und aus deren Erfahrungen Vorteile zu ziehen. Hinzu kommt, dass genossenschaftliche Modelle im Bereich der Windenergie derzeit beliebt sind. Hier ein Beispiel: FAZ vom 09.09.23: <https://www.faz.net/aktuell/rhein-main/frankfurt/in-windkraft-investieren-mit-energiegenossenschaften-19160914.html>“

Finanzielle Auswirkungen:

- Keine finanziellen Auswirkungen
 Finanzielle Auswirkungen

Haushaltsjahr	
Produkt	
Sachkonto	
Maßnahme	
Planansatz/Entwurf	
Gesamt	

Anlagenverzeichnis:

Antrag SPD-Fraktion